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Liebe VTVler,  

das Jahr 2017 ist halb vorbei und vieles ist im Wandel. In den Händen 
haltet ihr die aktuelle Ausgabe unserer MachMit, an dieser Stelle ein 
großes Dankeschön an die Verantwortlichen. Unter anderem wird sich 
in dieser Ausgabe Gaby Adolphs, unsere neue Hilfe in der 
Geschäftsführung vorstellen. Sie wurde vom Vorstand engagiert um die 
Erreichbarkeit und die Schlagkraft der Geschäftsstelle zu verbessern. 
Und die werden wir in diesem Jahr noch brauchen: Der eventuelle Bau 
einer Beachanlage in Kooperation mit dem FC Traar wird, langsam aber 
sicher, konkreter. Wir hoffen, euch noch in 2017 konkrete Zahlen und 
Zeichnungen präsentieren zu können.  

In Anlehnung an die Ehrungsfeier in 2015 möchten wir in diesem 
Herbst/Winter wieder eine zwanglose Feier in Verbindung mit einem 
Essen machen. Erste Planungen laufen bereits. 

Bereits erfolgreich gelaufen sind in diesem wieder Ereignisse wie 
Volleyballturniere in Sevelen und Arcen und das Sportfest des FC Traar, 
bei dem der VTV mit Material und einer Beachfussballmannschaft  die 
Feierlichkeiten unterstützte. 

Zudem haben die Kinderturner um Viola Meyers an der Aktion „Sport 
macht stark“, einer Präventivaktion gegen  Suchtmittel der 
Bundeszentrale für gesundheitliche Aufklärung, teilgenommen.     

Und auch im aktuellen Sportbetrieb der Wettkampfabteilungen sieht es 
ganz gut aus, im Badmintonbereich ist ein Aufstieg zu verzeichnen und 
die Volleyballer bereiten sich auf die neue Saison vor um ebenfalls 
Aufstiege in Angriff zu nehmen. 

 

Es gibt also noch viel zu tun – MACH MIT 

 

Euer Jan/ni Moertter 
1. Vorsitzender 

  



Unterstützung der Geschäftsstelle  

Um unseren berufstätigen Geschäftsführer zu entlasten, konnte der 
Vorstand unser Mitglied Gabi Adolf als Assistentin gewinnen.  

Gabi Adolf stellt sich vor: 

Geboren bin ich 1964 in Kevelaer und habe dort 1983 mein Abi 
gemacht, meine Ausbildung absolviert und auch bis 2010 als 
Buchhändlerin gearbeitet. Dann habe ich mich beruflich verändert und 
zur Bockumer Buchhandlung hier in Krefeld gewechselt.  

Dort bin ich durch Kunden auf den VTV 
aufmerksam geworden. 2014 sind wir in den 
Verein eingetreten und obwohl noch in 
Wachtendonk wohnend, sind mein Mann und 
ich wöchentlich nach Krefeld gefahren um 
dienstags beim Dynnaband und mittwochs bei 
der Wirbelsäulengymnastik mitzumachen. 
Vom ersten Moment an haben wir uns in den 
Gruppen wohl gefühlt, liebe Menschen 
kennengelernt und Freundschaften 
geschlossen. Der Entschluss reifte, ganz nach 
Krefeld zu ziehen und seit 2015 wohnen wir 
jetzt in Bockum und fühlen uns sehr wohl hier. 

Neben dem VTV bin ich noch Mitglied im SSF Aegir Uerdingen und beim 
SV Bayer Uerdingen 08 gehe ich einmal wöchentlich auf´s 
Wasserfahrrad und mache Aquacycling.  

Im Mai 2016 haben wir mit unserer Hündin Winja Familienzuwachs 
bekommen und da ich nur teilzeit arbeite und neben Sport und 
Gassigängen noch Zeit habe, freue ich mich, dass ich in der VTV 
Geschäftsstelle ein wenig aushelfen kann. 

Wenn ihr also Fragen, Anregungen oder etwas auf dem Herzen habt, 
meldet euch,  

die Nummer der Geschäftsstelle bringt uns zusammen :-) 

Mit sportlichen Grüßen 

Gabi Adolf 

  



Wir begrüßen unsere neuen Mitglieder 
 

Kinderabteilung 
 
Flynn Blischke 
Leana Blischke 
Hannes Brinar 
Luisa Clenet 
Clara Ellerbrock 
Frida Ellerbrock 
Joshua Engelsch 
Oskar Grunwald 
Jaron Hackstein 
Salim Ibrahim 
Yunes Ibrahim 
Jacob Christoph Jansen 
Lia Kachnowski 
Luis Kauls 
Benjamin Lerzer 
Duncan Lingen 
Logan Lingen 
Jona Mahlmann 
Charlotte Pörkert 
Oskar Reisch 
Lena Richter 
Pepe Rütten 
Tom Scherer 
Tim Schrader 
David Dias von Ameln 
Mila von Choltitz 
Leo Wohlfromm 
Leon Wysk 
Lilly Wysk 
 

Gymnastik 
 
Anita Becker 
Hannelore Bongartz 
Wolfgang Büttner 
Edeltraut Büttner 
Birgit Dillmann 
Karin Dworski 
Hilde Eske 
Michael Kleinsz 
Karin Kleinsz 
Danuta Knoll 
Monika Reents 
Günther Stollwerk 
 
Badminton 
 
Finn Batscher 
Valentin Baumgartner 
Luis Garcia Schmid 
Alexander Schmitz 
 
Volleyball 
 
Maksim Epifantsev 
Fatima Khodadadi 
Lukas Kopp 
Ricky Krickel 
Isabell Kuhl 
Carolin Sotowic 
Carolin Velsin
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Protokoll der Jahreshauptversammlung 

Sonntag, 05. März 2017, 11:00 Uhr, Pfarrheim Thomaskirche, 
Flünnertzdyk 310, 47802 Krefeld 

TOP 1: Begrüßung 

Der Vereinsvorsitzende Jan-Philipp Moertter begrüßt die Anwesenden 
der Versammlung und stellt fest, dass die Einladungen zur 
Jahreshauptversammlung ordnungsgemäß und pünktlich versendet 
wurden. Der Geschäftsführer Marcel Krins übernimmt die 
Protokollführung. Der im vergangenen Jahr verstorbenen Mitglieder 
wird gedacht. Laut Anwesenheitsliste sind 52 Mitglieder und 
Übungsleiter anwesend, davon sind 49 stimmberechtigt. 

TOP 2: Jahres- und Kassenbericht 2016 des Vorstands und Berichte 
aus den Abteilungen 

Als Vereinsvorsitzender berichtet Jan-Philipp Moertter in Vertretung für 
den gesamten Vorstand über Ereignisse aus dem letzten Jahr. Unter 
anderem beteiligte sich der VTV wieder am Kinderkarnevalszug in 
Verberg und am Hospizlauf 2016. Bei dem sternförmigen Lauf, der 
beim Hospiz in Krefeld-Stadtmitte endet, war der VTV sogar mit 
eigenem Startpunkt am Luiter Weg vertreten. Nicht nur 
Vereinsmitglieder, auch einige andere laufbegeisterte Verberger 
nahmen am kollektiven Laufen teil und absolvierten eine Strecke von 
fast 10 km. 

Es wurde nochmal auf Ausbau und Förderung von 
Übungsleiterqualifikationen hingewiesen und die Unterstützung des 
Vereins unterstrichen. Eine stärkere Resonanz und die Bereitschaft zur 
Weiterbildung sind ausdrücklich erwünscht. Die Mitgliederzahl erfuhr 
einen leichten Zuwachs, wobei vor allem Gymnastik- und 
Kinderabteilung Zulauf fanden. Ebenfalls wurde -wie bei der letzten 
Jahreshauptversammlung gewünscht- eine Statistik mit der 
Altersstruktur des VTV ausführlich dargestellt. Auf das Sommerfest des 
FC Traar, der 2017 sein 100-jähriges Bestehen feiert, wurde 
hingewiesen und davon berichtet, dass eine engere Zusammenarbeit 
mit dem FC Traar, verbunden mit der Nutzung des großen Sportplatzes 
am Buscher Holzweg, angestrebt wird. An dieser Stelle sei erwähnt, 
dass besagte Zusammenarbeit sogar in der Festansprache des 
Oberbürgermeisters thematisiert und befürwortet wurde. 

Als Abteilungsleiter und –warte berichtete Bärbel Walter für die 
Wandergruppe. Von vergangenen, aufgrund Glatteises ausgefallenen 
und bevorstehenden Wanderungen berichtend, warb sie natürlich um 
weitere Mitstreiter. Pressewart Gregor Leigraf erläuterte Vergangenes 
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aus der Öffentlichkeitsarbeit und lobte die gute Zusammenarbeit, denn 
zum Team gehören auch Rike Schroers und Basti Zöller. Viola Meyers 
berichtete für die Kinderabteilung und die Funktionsgymnastik, wobei 
in der Kinderturngruppe Dienstags, für die Viola eine/n ÜL/in suchte 
und inzwischen auch gefunden hat, mit 30 bis 40 Kindern die 
Kapazitätsgrenze erreicht wurde. Helmut Ufermann gab Neues aus der 
Badmintonabteilung bekannt (du wirst den Job irgendwie nicht los �). 
Die Badmintonabteilung hat zwar keinen neuen Leiter, sich die 
Aufgaben aber auf mehrere Köpfe verteilt. Außerdem wurde von einer 
neuen Kindergruppe beim Badminton berichtet und dass Einzelne aus 
der Abteilung an deutschen und europäischen Meisterschaften 
teilnehmen. Timon Ufermann nimmt an der europäischen 
Hochschulmeisterschaft teil. Gregor Leigraf sprach für die 
Volleyballabteilung, die er zusammen mit Anika Tervoort und Eda 
Bilican führt und in der eine Umstrukturierung der 1. 
Damenmannschaft stattfand. Als Sprecher des Ältestenrates berichtete 
Hans-Wilhelm Auler von Theater- und Kinobesuch, der Besichtigung 
eines Schiffshebewerks und vom jährlichen Ausflug zum 
Weihnachtsmarkt Aachen. Schatzmeister Burkhard Grimm präsentierte 
den Kassenbericht 2016 und konnte einen 4-stelligen Überschuss für 
das vergangene Geschäftsjahr verzeichnen. Er legte Ein- und Ausgaben 
transparent dar und erläuterte anhand einiger Beispiele. 

TOP 3: Bericht der Kassenprüfer 

Die Kasse wurde von den Kassenprüfern Friederike Thomer und Antje 
Schürmanns-Looschelders geprüft. Friederike Thomer teilte der 
Versammlung mit, dass die Haupt- und Nebenkassen ordnungsgemäß 
geführt wurden. Sie dankte dem Schatzmeister Burkhard Grimm für die 
geleistete Arbeit. Der Versammlung wurde die Entlastung des 
Schatzmeisters vorgeschlagen. 

TOP 4: Entlastung des Vorstands 

Hans-Wilhelm Auler, Sprecher des Ältestenrates, übernimmt 
vorübergehend die Leitung der Versammlung. Er bittet die 
Versammlung um Entlastung des Vorstands, die ohne Gegenstimmen 
und mit 6 Enthaltungen erfolgte. 

TOP 5.1: Wahl des geschäftsführenden Vorstands 

Alle Mitglieder des geschäftsführenden Vorstands standen für eine 
Wiederwahl zur Verfügung und nahmen die jeweilige Wahl mit 
folgendem Ergebnis an: 

1. Vorsitzender (Jan Moertter): einstimmig bei einer Gegenstimme und 
einer Enthaltung 
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1. stellvertretender Vorsitzender (Eckart Schürmanns): einstimmig bei 
einer Enthaltung 

2. stellvertretende Vorsitzende (Hanne Bonsels): einstimmig ohne 
Enthaltungen 

Geschäftsführer (Marcel Krins): einstimmig bei einer Enthaltung 

Schatzmeister (Burkhard Grimm): einstimmig bei einer Enthaltung 

Sportwart (Uwe Dexheimer): einstimmig bei einer Enthaltung 

TOP 5.2: Wahl der weiteren Vorstandsmitglieder 

Unsere langjährige Jugendwartin Bärbel Walter stellte sich nach über 
20 Jahren im Vorstand nicht mehr erneut zur Wahl. Unter Applaus 
dankte ihr Jan Moertter im Namen aller Vereinsmitglieder für die 
geleistete Arbeit und hofft, dass Bärbel uns weiterhin mit Rat und Tat 
beiseite steht und sich natürlich weiterhin für die Wandergruppe 
engagiert. 

Als Nachfolgerin stand Liv Reinhard zur Wahl. Mit einer Enthaltung 
wurde Liv Reinhard einstimmig für den Vorstand von der Versammlung 
bestätigt und nahm die Wahl an. An dieser Stelle ein herzliches 
Willkommen. 

TOP 5.3: Wahl der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2017 

Antje Schürmanns-Looschelders teile mit, ein zweites Mal als 
Kassenprüfer zur Verfügung zu stehen. Ferner wurde Stefanie Reinhard 
vorgeschlagen. Die Wahl erfolgte separat und führte jeweils ohne 
Gegenstimmen bei zwei Enthaltungen zu einem einstimmigen Ergebnis. 
Auch Stefanie Reinhard nahm die Wahl an. 

TOP 6: Haushalt 2016 

Eckart Schürmanns stellte den Entwurf des Haushaltsplans 2017 vor, 
den er im Sinne einer umsichtigen Planung mit einem konservativen 
Ansatz erstellte. Der Haushaltsplan wurde ohne Einwände aus der 
Versammlung zur Kenntnis genommen und ohne Gegenstimmen bei 
zwei Enthaltungen genehmigt. 

TOP 7: Ehrungen langjähriger Mitglieder 

Auch in diesem Jahr wurden wieder Mitglieder für ihre langjährige 
Vereinszugehörigkeit geehrt. 
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Für 25 Jahre: Margret Blome, Uwe Dexheimer, Yvonne Eidens, Gerda 
Großmann, Boris Kluth, Elke Pieper, Franz Stock, Günter Tourné 

Für 40 Jahre: Udine Fromm, Inge Gloger, Barbara Peters, Liane Steup 

Für 50 Jahre: Gertrud Kusch, Renate Pollok, Erika Schmaljohann, 
Hans-Werner Schwing, Helmut Ufermann 

Für 70 Jahre: Magda Vranken 

Folgenden Personen wurde für ihr langjähriges Engagement gedankt: 

Bärbel Walter als Jugendwartin und Vorstandsmitglied 

Helmut Ufermann für die Abteilungsleitung Badminton 

Peter Verheyen für die Organisation und Akquise von Anzeigen in der 
Mach Mit 

TOP 8: Termine 2017 und Verschiedenes 

Bärbel Walter gibt zwei Tageswanderungen bekannt: 

Sonntag, 10.09.2017 Samberstrecke Raum Solingen, 18 km 
(Abkürzungen möglich) 

Sonntag, 26.11.2017 Egelsberg, Treffpunkt Traar Rathaus, 5 km 

Der VTV wird wieder am Hospizlauf 2017 teilnimmt und erneut als 
offizieller Startpunkt gelistet sein. Gregor Leigraf benennt den 
Redaktionsschluss der nächsten „Mach mit“ und bittet um 
Zusendungen von Artikeln. Im Herbst wird es wieder ein Herbstfest 
geben, wo wann und was wird noch bekannt gegeben. 

Ende der offiziellen Versammlung: 13:05 Uhr 

Marcel Krins 

Protokollführer 
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Aus der Kinderabteilung 

Es gibt einige Änderungen zu verkünden!!! 

Das Turnen der Kindergarten Kinder am Dienstag hat Monika Baums, 
vielen bereits vom Kinderschwimmen bekannt, übernommen. Ihr zur 
Hilfe stehen Alina Ricks und Felix Lache.  

Ich freue mich darüber, mit Monika eine liebe, qualifizierte 
Übungsleiterin gefunden zu haben und wünsche ihr viel Spaß mit den 
Kleinen!! 

Beim Schulkinder Turnen am Mittwoch hat Lukas Lache nach langer 
Zeit aufgehört, vielen Dank an dieser Stelle!!!  

Alina Ricks hilft auch hier – und ganz neu: Greta Borgmann, Schülerin 
des Berufskollegs Vera Beckers. Sie ist bereits jetzt dabei und macht 
ab dem neuen Schuljahr zusammen mit Merle Dörr das Praktikumsjahr 
beim VTV.  

Erfreulicher Weise habe ich von Januar bis heute bereits um die 30 
Neuanmeldungen für die Abteilung erhalten! Das freut mich sehr, 
gerade weil in den Medien immer wieder davon die Rede ist, wie 
wichtig der Sport im Verein für Kinder ist!!! Ein regelmäßiger Termin, 
Kontakt zu anderen Kindern und natürlich der Sport, stellen einen 
wichtigen Gegenpol zu den, immer mehr in den Vordergrund 
rückenden, Medien dar. 

Zu diesem Thema haben wir uns am 8. Juni 2017 an der Aktion „Kinder 
stark machen“ beteiligt. Die vom DFB und der BZgA geförderte 
Initiative beschäftigt sich mit Suchtprävention und möchte Kindern mit 
gezielten Übungen und Gesprächen Anerkennung und Selbstvertrauen 
schenken. Ein speziell darauf abgestimmter Parcours, viele Übungen 
davon in Partner- oder Teamarbeit, wurde von den Kindern begeistert 
durchlaufen.  

Den Abschluss des Turnens vor den großen Ferien bildet – wie jedes 
Jahr – die Turnstunde draußen auf dem Spielplatz Am Flohbusch. 

Die Schulkinder sind anschließend herzlich bei uns im Garten zum 
Grillen eingeladen, wo sie dann gegen 18.30 Uhr wieder abgeholt 
werden können. 

Ich wünsche allen Familien schon jetzt wunderschöne Ferien, bleibt 
gesund! 
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Viola Meyers 
(Abteilungsleiterin) 

 

Neue Übungsleiterin Kinderturnen stellt sich vor: 

 

Mein Name ist Monika Baums, 
bin 43 Jahre alt, mein Beruf ist 
Schwimmmeistergehilfin, bin 
seit 2016 im Bereich der 
Wassergewöhnung im VTV mit 
dabei, meine Hobbys sind 
schwimmen, laufen, 
Radfahren, lesen und tanzen. 
Ich arbeite gerne mit Kindern 
und leite die Dienstagsgruppe 
in der Kinderturnabteilung. 
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Das Ausbildungsjahr 2017 startet bald! 

Die Berufsunfähigkeitsversicherung ist für 
jedermann, gerade allerdings für Azubi´s, ein 

existenziell wichtiger Versicherungsschutz.  

Hier können Sie sich informieren: 
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Badminton 

1. Mannschaft  

Meister in der Bezirksklasse „Aufstieg perfekt !“ 

Wer hätte das gedacht?  
Okay, geliebäugelt haben so manche Spieler damit, dass die Saison 
2016/2017 so erfolgreich wird. 

Da wir die 1. Mannschaft neu formiert hatten, waren alle gespannt, ob 
und wie es in der neuen Konstellation funktioniert. Schnell haben wir 
feststellen können, dass sich alle Spieler  im Team eingebracht haben 
und es nie zu Aufstellungsdiskussionen an den einzelnen Spieltagen 
kam. 

Die ersten Spieltage verliefen sehr gut, so dass wir am Ende der 
Hinrunde überraschend auf Platz 1 standen.  Die Rückrunde lief dann 
auch gut an und die Euphorie in der  Mannschaft ebenfalls, so dass 
natürlich vom Aufstieg  geredet wurde, der  ja nur noch eine Frage der 
Zeit wäre. Zwei Siege noch und wir wären 2 bis 3 Spieltage vor 
Saisonende schon Gruppensieger. 

Aber es kam dann doch anders, als erwartet und  wurde wieder 
spannend. Plötzlich fielen Spieler durch Krankheiten, Verletzungen, 
Studium und berufliche Abwesenheit aus. Es folgte eine Niederlage,  
zum Glück die Einzige,  und zwei nachfolgende Unentschieden. Somit  
war klar, dass die Saison erst am letzten Spieltag entschieden wird. 

Mit einem Punkt Vorsprung auf den Tabellenzweiten gingen wir mit der 
Gewissheit ins Spiel, dass wir mit einem Heimsieg aus eigener Kraft 
den Aufstieg schaffen können. Das hat uns so motiviert, dass jeder 
noch mal seine beste Leistung abrufen konnte, so dass das Spiel 
gewonnen werden konnte.  

Wir lagen uns in den Armen und freuten uns über den 1. Platz, der nun 
zum Aufstieg in die Bezirksliga berechtigt. 

Jetzt freuen wir uns schon auf die neue Saison. 

Gratulation an: 
Eva Neuhausen, Rike Stettien-Braun,  Christian Arras, Stefan Braun, 
Michael Ferlings,  Benjamin Karaduman,  Udo Liedtke,  Henning 
Schrörs und David Sinaga. 

Stefan Braun 
(Badminon 
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( obere Reihe v.l.): David Sinaga, Stefan Braun, Udo Neuhausen, Michael 
Ferlings 
( untere Reihe v.l.): Udo Liedtke, Rike Stettien, Eva Neuhausen 

 

2. Mannschaft: 

Nach dem Abstieg der 2. Mannschaft aus der Bezirksklasse starteten 
wir mit einer neu formierten „Alte-Hasen-Mannschaft“ in die Kreisliga-
Saison. Waren wir doch eigentlich mit dem Ziel gestartet, möglichst 
nicht mit dem Abstiegsgespenst konfrontiert zu werden, so konnten wir 
uns doch nach einigen mehr oder weniger überraschend positiven 
Ergebnissen  schnell im oberen Tabellendrittel etablieren. Dabei 
konnten wir jedoch aus beruflichen bzw. ausbildungstechnischen 
Gründen in einigen Spielen nur auf den Einsatz einer Dame 
zurückgreifen. Unterstützung fanden wir jedoch soweit wie möglich 
dankenswerterweise aus dem „Damenpool“ der 3. Mannschaft. Nach 
einer langen Saison konnten wir diese mit einem tollen 3. Platz 
abschließen. Zum Stamm der Mannschaft gehörten Eve Ufermann, 
Daniela Proksch, Manfred Hendricks, Frank Hilbertz, Helmut Ufermann, 
Uwe Proksch und Udo Neuhausen.  

Auf geht’s in die neue Saison mit wohl unverändertem 
Mannschaftsgefüge und Zielsetzungen. 

Udo Neuhausen 
(Badminton) 
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Qigong Impressionen 
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Bericht Ältestenrat 

 
Bericht von der Fahrt zum Weihnachtsmarkt nach Aachen 
am 28.11.2016 

Gegen 13Uhr30 haben sich 85 VTVer am Badezentrum Bockum 
versammelt, um mit dem Bus nach Aachen zum Weihnachtsmarkt zu 
fahren. Nach gut einer Stunde haben wir das erste Ziel, das Marktcafe 
in Jülich erreicht. Da das Cafe ohne uns zu informieren an einen 
anderen Ort umgezogen war, brauchten wir noch einige Minuten, bis 
wir den aktuellen Standort gefunden hatten. Dies hat aber keinen 
Einfluss auf die Qualität von Kaffee und Kuchen. Nach einer etwa 
halbstündigen Fahrt haben wir Aachen erreicht. Am Busparkplatz, 
ungefähr 1,5km vom Weihnachtsmarkt im Zentrum entfernt. Die Fahrt 
ins Zentrum wurde durch Shuttle-Busse erledigt, die dann direkt zum 
Weihnachtsmarkt gefahren sind. Die Möglichkeit, in einem 
Verkaufsladen der Firma Lindt Schokolade und Pralinen zu kaufen – nur 
wenige 100m vom Busparkplatz entfernt – haben viele genutzt, um 
sich mit Süßigkeiten für Weihnachten einzudecken. Der 
Weihnachtsmarkt im Zentrum von Aachen hatte viel zu bieten. Neben 
typischen Aachener Printen konnte der Markt viele verschiedene 
Erwartungen erfüllen bezüglich kulinarischer Genüsse natürlich auch 
typisch weihnachtlicher Dinge für die Deko und andere Dinge. Die 
weihnachtliche Stimmung hat in den letzten Jahren darunter gelitten, 
dass das Abspielen von weihnachtlicher Musik mit Gebühren an die 
Gema verbunden ist und Weihnachtsstimmung, wie wir sie aus 
früheren Jahren kennen nicht ganz aufkommen kann. Dennoch war die 
Stimmung in der Gruppe gut. Die Shuttle-Busse fuhren nur bis 
18Uhr30. Aus diesem Grund waren die natürlich im Vorteil, die dies 
schon wussten und deshalb erst nach dem Besuch des 
Weihnachtsmarktes zu Lindt gegangen sind. Dennoch sind die VTVer 
mit vielen guten Ideen und Gerüchen, beladen mit Süßigkeiten und 
weihnachtlichen Dingen um 21Uhr zufrieden in Bockum angekommen. 

Hans-Wilhelm Auler 
(Ältestenrat)  
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Seniorennachmittag am 6.2.2017 bei Kleinlosen 

70 Senioren konnte der Ältestenrat bei Kleinlosen zur 
Vorstellung des Programms für 2017 begrüßen. Nach dem Kaffee und 
dem leckeren Kuchen wurde das Programm des Ältestenrates für die 
Senioren des Vereins vorgestellt. Als erster Programmpunkt wurde die 
Jahreshauptversammlung des Vereins vorgestellt: Sonntag, 5.3.2017 
im Thomashaus der Thomaskirche (Flünnertzdyk Ecke Luiter Weg) um 
11Uhr wie im vergangenen Jahr. Der erste Programmpunkt des 
Ältestenrates ist der 28.5.2017 im Stadttheater mit einer Vorstellung 
der Paul Lincke Operette “Frau Luna“. Für diese Vorstellung hat der ÄR 
60 Karten bekommen, von denen nur noch wenige zu bekommen sind. 
Ein früherer Termin hätte den Nachteil gehabt, dass die Karten auf 
mehrere Vorstellungen verteilt worden wären. Wegen des späten 
Termins der Theatervorstellung musste auch der Tagesausflug etwas 
nach hinten verlegt werden: Am 10.7.2017 wird es in die Eifel gehen 
zum Nationalpark Eifel zwischen den Orten Heimbach im Norden und 
Schleiden im Süden. Zunächst geht es zur neu renovierten und 
restaurierten Burg Vogelsang. Dort haben wir die Möglichkeit, eine 
etwa 90minütige geführte Besichtigung ( entweder innen oder außen ) 
mitzumachen. Gegen Mittag werden wir zu einem Erbseneintopf ins 
Kloster Mariawald fahren. Die abschließende zweistündige Bootsfahrt 
auf dem Rursee auf der Rurtalsperre wird das Tagesprogramm 
beenden. Ende August, am 29.8. wird vom Roten Kreuz im Bockum 
eine Informationsveranstaltung anbieten mit dem Thema: Neue 
Einteilung der Pflegestufen und Themen, die mit der häuslichen Pflege 
zusammenhängen. 25-30 Leute aus den Anwesenden zeigten Interesse 
an dieser Veranstaltung. Für den Kinobesuch im Oktober können noch 
Wünsche geäußert werden; bisher ist uns nur ein Wunsch zu Ohren 
gekommen: “Willkommen bei den Hartmanns “. Weitere Wünsche 
können noch geäußert werden. Film und Termin werden rechtzeitig 
bekanntgegeben. Für den Weihnachtsmarkt gab es schon mehrere 
Vorschläge: Schloss Moyland, Schloss Raesfeld, Schloss Dyck, Schloss 
Merode (bei Düren) und die Dorenburg in Grefrath. Auch hier werden 
Ziel und Termin rechtzeitig bekanntgegeben. Karten für die einzelnen 
Teile werden auf dem bekannten Weg über die Übungsleiter bzw. ÄR-
Mitglieder zu bekommen sein. Zum Abschluss des Nachmittags hat 
zunächst ein ÄR-Mitglied, Ingrid Schroers, ein Gedicht vorgetragen 
über die Zeit als Rentner, anschließend kam ein Sketch, der von 
Günther Paas und Wilfried Felder vorgetragen wurde. Zum Schluss gab 
es noch etwas zu gewinnen: Günther Paas hatte Fragen entwickelt aus 
verschiedenen Bereichen, die er zusammen mit Wilfried Felder an 4 
Leute aus dem Publikum stellte. Als Sieger ging Udo Mainz hervor, 
gefolgt von Hanne Bonsels, Coby Steegmann und Theo Tebarts. Gegen 
17Uhr15 ging dieser schöne Nachmittag zu Ende. 

Hans-Wilhelm Auler 
(Ältestenrat) 
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Auf geht´s zum Schürmannsbusch 

Liebe Wanderfreunde im VTV.  

Wie vielen bekannt, wurde im September 
letzten Jahres der Schürmannsbusch im 
Hülser Bruch feierlich eingeweiht.  
In Begleitung von Pastor Teut und Herrn 
Bernd Meyer vom Nabu Krefeld—Viersen 
wanderten etliche Familienangehörige, 
Freunde und Wanderkameraden zum 
Bachstelzendyk um dort die 
Benennungsfeier zu erleben. 
Die 3000 qm große Naturschutzfläche 
wird nun im Laufe der Zeit zum 
Waldschutzgebiet und Rückzugsort für 
Fauna und Flora umgewandelt. Ebenso 
sollen  vertiefte Gräben  und Böschungen 
wieder erkennbar werden. 

Im Frühjahr 2018 wird am Schürmannsbusch dann hoffentlich die 
zukünftige Landschaftsentwicklung zu erahnen sein. 
Auch wenn die Arbeiten des Nabu  bis jetzt leider noch nicht begonnen 
wurden lohnt ein gemeinsamer Fußweg zum Gelände durch Wald und 
Wiese ganz bestimmt. 
Packen wir also ein wenig Proviant für ein spontanes picnique 
unterwegs ein und machen uns auf den Weg. 1-1,5 Stunden werden es 
sein, Abkürzungen sind natürlich  auch möglich. Eine  anschließende 
Einkehr oben am Hülser Berg (Bergschänke) erfolgt dann ganz spontan 
nach Bedarf. 
Und wo und wann geht´s los?   

Sonntag, 17. September 2017 

Parkplatz Hölschen Dyk, (Nähe Breitensportplatz, Helios Klinik) 

Treffen: 14.15 Uhr  Abmarsch 14.30 Uhr 

Ich freue mich schon sehr auf einen abwechslungsreichen und 
geselligen Nachmittag. 

Und übrigens : jeden Mittwoch walken wir mit und ohne Stöcke durch 
den Stadtwald, an der Hüttenallee geht es um 14.45 für eine Stunde 
los. Es sind “noch Plätze frei“, komm und  geh mal mit. 

Eure Antje Schürmanns-Looschelders  
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Wandern im VTV 

Die 2 Wandertermine im 1. Halbjahr 

8. Januar in die Issumer Fleuth 

Diese Wanderung fiel dem Wetter zum Opfer. Ihr erinnert euch 
vielleicht? Tags zuvor das absolute Blitzeis in Krefeld. Somit traute sich 
am Sonntag keiner vor die Tür. 

Egal, wir verschieben diese Wanderung ins nächste Jahr. 

20. Mai  Wanderung in der Hinsbecker Schweiz 

10 wanderfreudige VTV'ler trafen 
sich des Morgens, um von der Nabu 
Station über den Taubenberg um die 
Krickenbecker Seen durchs 
Vogelschutzgebiet und zurück zur 
Nabu Station zu wandern.  

Die Natur zeigte ihre schönen 
Seiten, an den unterschiedlichsten 
Stellen. Die Stimmung in der Gruppe 
war wiedermal richtig gut. Nette 
Gespräche und spaßiges Geflachse 
.......alles war dabei. 

Und zum Abschluss .....Kaffee, 
Kuchen und ein leckeres Radler.... 

Ein perfekter Wandertag. 

Bärbel Walter 
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Wandern in der 2. Jahreshälfte 

Am 10.09.2017 wandern wir im Bergischen Land, kreuz und quer zur 
Samba Trasse. Eine Wanderung in der Nähe von Solingen, durch ein 
wunderschönes Waldgebiet NSG Burgholz. Länge der Wanderung ca 18 
km kann aber der Gruppe etwas angepasst werden. Eine 
Einkehrmöglichkeit ist vorhanden. Treffpunkt ist um 9.00 Uhr auf dem 
Parkplatz bei Kleinlosen. 

Am 26.11.2017 geht´s zum Abschluss nochmal über den Egelsberg. 
Mit 5 km ist es eine eher kurze Runde. Treffpunkt 12.00 Rathaus Traar. 

Bärbel Walter 

 
 
 

 

 

„Wer ans Ziel kommen will, kann mit der Postkutsche fahren, 
aber wer richtig reisen will, soll zu Fuß gehen.“ 

 (Jean-Jacques Rousseau 1712 – 1778) 
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Bericht der Volleyballabteilung 

Volleyball Damen 

Damen I - Landesliga 4 

Mit einem sehr guten 3. Platz schlossen die Damen die Saison 
2016/2017 ab. Zwischenzeitliche Hoffnungen auf einen 
Relegationsplatz nach oben musste man leider kurz vor Ende 
begraben, da durch zu vielen Ausfällen insbesondere bei den 
Schlüsselspielerinnen die nötige Konstanz fehlte. 

Leider endet mit der Saison auch die Ära des Trainers Burkhard Grimm, 
den viele auch als unseren Schatzmeister kennen. Mit viel Engagement 
baute er über die Jahre eine tolle und erfolgreiche Mannschaft auf. 
Danke Burkhard! 

Gregor Leigraf 
(Abteilungsleiter) 

 

Rachele, Hannah, Rike, Kathrin, Lika, Kerstin, Jessi, Kathi 
Caro, Hilde, Lena, Sarah, Chiara, Verena, Wiebke, Maren, Freya 
Burkhard Grimm  
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Damen II - Abgestiegen, aber viel gelernt 

Abgestiegen, kein Spiel gewonnen klingt nicht gut.  

Aber man kann das auch anders sehen. Wir haben die Spielklasse der 
Fighters Truppe übernommen und durften somit eine Klasse höher 
spielen. Am Anfang hatten wir Schwierigkeiten zu den Spieltagen mit 
kompletter Truppe anzutreten. Das fügte sich mit der Zeit, dazu 
bekamen wir Verstärkung aus Mexico, Karla eine Austauschschülerin 
kam in unseren Kader. 2 weitere Jugendspielerinnen, Lea und Svea, 
konnten wir ebenfalls für uns gewinnen. Wir gewöhnten uns langsam 
an die schnellere Spielweise in der Bezirksliga, entwickelten uns als 
Team und jeder individuell. Aber es reichte am Ende nicht zum 
Klassenerhalt, aber zu einem tollen letzten Spiel in eigener Halle. 

Einige der Spielerinnen werden uns aus Studiengründen verlassen 
müssen, leider, aber vielleicht findet ja der ein oder andere den Weg 
zurück nach Verberg. Wir wünschen Ihnen viel Erfolg bei ihrem 
Werdegang. 

Karla fährt zurück nach Mexico, es war eine tolle Zeit mit ihr. 

Für die kommende Saison in der Bezirksklasse haben wir den Kader mit 
Jugendspielern aufgefüllt, Machen seit Wochen Grundlagentraining und 
werden versuchen in der kommenden Saison ganz oben mitzuspielen. 

Es spielten:  
Anika Tervoort,  
Anke Kother, 
Britt Reinhard, 
Karla Crespo, 
Debbi Schubert, 
Ebru Bilican,  
Isabel Leigraf,  
Lea Lammerschopp, 
Lea Schumacher,  
Liv Reinhard,  
Samanta Tutak 
Svea Doerwald 

Bärbel Walter 
(Trainer) 
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Damen III – Bezirksklasse Frauen 

Saisonziel war nicht eine gute Platzierung, sondern möglichst viel 
lernen. Am Ende sprang der undankbare 8. Platz heraus. In gleicher 
Besetzung spielte man auch in der Jugend und konnte einen wichtigen 
Sieg erringen – siehe Bericht weibliche U 18 (B-Jugend 

 

(Obere Reihe v.l.):Carolin Albrecht, Michèle Waitz, Alina Ricks, Ilianna 
Dimitroula, Paulina Schroers, Ann-Sophie Konz, Zoè Schneider 
(Untere Reihe v.l.):Anna Simonsmeier, Julia Reichelt, Maya Imdahl, Svea 
Dohrwardt, Ayse Ay, Lea Lammerschop, Julia Lamers 
Es fehlen: Sarah Ströter, Leona Wohlgemuth, Paula Klindt, Emma Brinkel, Anna 
König, Mona Reichelt, Nalan Dincel, Nina Reibel, Fatima 

 

Volleyball Herren 

Herren I Verbandsliga 2 

Nach einem mäßigen Start legte die Mannshaft mit einem 3.0, 45.0 
Erfolg zum Jahreswechsel am grünen Tisch den Grundstock zum 
Klassenerhalt. Überraschende Siege und ebenso überraschende 
Niederlagen prägten das Bild. Am Ende konnte man mit einem 7. Platz 
letztlich zufrieden sein. 

Gregor Leigraf 
(Abteilungsleiter) 
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Herren II Bezirksliga 7 

2. Herren – Aufstieg in die Landesliga knapp verpasst – aber vielleicht 
ist es auch besser so… 

Hier die Schlagzeilen aus der Saison: 

- 24.08.16- Ende: Trainingsbeginn nach den Sommerferien 

- 2. Trainingseinheit am Dienstag dazu bekommen 

- 17.09.16: Spielbetrieb hat begonnen 

- 13 (+1 Reserve) Spielerpässe – letztendlich 
- Ø 8,5 Spieler/Spiel -> schlechte Spielbeteiligung 
- Ø 8,3 Spieler/Training -> schlechte Trainingsbeteiligung    
(8,3 ist schon inkl. Gästen und nicht Spielerpass-Spielern) 

- 9 Spiele gewonnen gegen nicht so gute und auch gegen gute Gegner 
(Bezirksliga bestand aus 4 guten und 4 nicht so guten Mannschaften) 

- 2 wichtige Spiele gegen gute Mannschaften verloren 

- 1 wichtigen langverletzten Mittelblocker wieder integriert 

- 1 ganz wichtiges Spiel gegen Tabellenführer und späteren Aufsteiger 
gewonnen 

- 1 wichtiger Angreifer durch Knie-OP ausgefallen 

- 2 restliche Spiele auch souverän gewonnen 

- -> 2. Tabellenplatz sicher erreicht -> Teilnahme an Relegation 

- 1. Relegationsspiel gegen TV Kapellen 3:1 gewonnen        
(Heimspiel am Luiter Weg: viele Zuschauer, tolles Publikum, mächtig 
Stimmung gemacht, vielen Dank!!!) 

- 2. Relegationsspiel gegen Bayer Wuppertal 2:3 verloren  
(Auswärtsspiel in Wuppertal: wenige Mitreisende, aber auch tolles 
Publikum, auch mächtig Stimmung gemacht, auch vielen Dank!!!) 

-> 0 Aufstieg in die Landesliga 
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Die Mannschaft hatte das Potential, den 1. Platz zu erreichen und 
direkt aufzusteigen, aber bei DER Einstellung zum Volleyball und bei 
DER Trainingsbeteiligung…  

…und da sind wir auch schon wieder bei der Überschrift, weil: 

Die neuen B-Jugend-Spieler konnten nicht auf das Herren-Niveau 
gebracht werden 

2-4 junge dazu gekommene Spieler aus der Hobby-Abteilung brauchen 
noch etwas Zeit 

1 wichtiger Angreifer fällt wegen der Knie-OP noch mind. ½ Jahr aus 

1 wichtiger Angreifer absolviert ab Sommer ein Auslandsjahr 

Und der Trainer, der so oft mitspielen musste, wird auch nicht jünger 

Wir haben für die nächste Saison eine 2. Herren-Mannschaft in der 
Bezirksliga gemeldet. 

Hoffentlich können wir alle Positionen gut besetzen. 

Thomas Hetfeld  
(Trainer + Spieler) 

              

(obere Reihe v.l.): Michael Vanck, Julian Baums, Olaf Barknecht, Jan Hemmer, 
Tim Hemmer, Lukas Zöller 
(untere Reihe v.l.): Trainer Tom Hetfeld, Simon Hartings, Dirk Wadewitz, Emil, 
Maas, Jürgen Hemmer, Mohammad Nasir Shadabzada 
(es fehlen): Michael Habbel, Timo Kamp, Gregor Leigraf und Mathis Paul 
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Volleyballjugend 

männliche U 18 (B-Jugend ) 

3. Platz – gut gemacht 

Danke an Jan Hemmer für Dein Engagement als Trainer und eine gute 
Zeit in Afrika. 

            

(obere Reihe v.l.):Trainer Jan Hemmer, Lukas Zöller, Tim Hemmer, Julian 
Baums, Emil Maas, 
(untere Reihe v.l.): Timo Kamp,Endric Pricken, Trainer Jürgen Hemmer 

weibliche u14 und männliche U14 ( D-Jugend) 

In dieser Spielklasse treten Mädchenmannschaften und 
Jungenmannschaften auf Grund der wenigen Meldungen gemeinsam in 
einer Klasse an. Wie so oft im Leben, hatten die Mädels mit dem 1. 
Platz am Ende die Nase vorn. Aber auch der 4. Platz der Jungs ist aller 
Ehren wert. Danke an die Trainer(inen)  Eda und Ralf. 

weibliche U 16 (C-Jugend) 

Mit dem Platz 6 von 7 Mannschaften konnten sich die Mädels am Ende  
tapfer gegen die rote Laterne abwehren.  

Gregor Leigraf 
(Abteilungsleiter) 
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weibliche U 18 (B-Jugend) 
 
Am 16.06. kam es zu einem Spiel zwischen der weiblichen B- Jungend 
und den Eltern. 

Schon beim Aufwärmen konnte man die Anspannung der einzelnen 
Teams spüren.  

Die Sätze waren alle hart umkämpft. Den ersten Satz konnten noch die 
Eltern noch für sich entscheiden, die in der Woche vorher extra ein 
Trainingscamp mit den Hobby- Volleyballern absolviert hatten. Der 
zweite Satz ging  an die Jugend, was dann für den dritten Satz die 
notwendigen Kräfte freisetzte, um diesen sehr knapp mit 27:25 
ebenfalls zu gewinnen. Eine sehr gute Leistung (vor allem aus der Sicht 
der Jugendlichen) bot auch die Schiedsrichterin. 

Nachher wurden die Siegerinnen bei Grillwurst und entsprechenden 
Getränken gebührend gefeiert. 

Nun steht ein Revanchespiel auf dem Plan, zu dem sich die Eltern 
deutlich besser vorbereiten wollen.  

Es war für alle ein sehr gelungener Tag. Gerüchten zufolge konnten 
einige Eltern auch Tage später Muskeln in ihrem Körper spüren, deren 
Existenz sie schon lange vergessen hatten. 

Guido Konz (Trainer) 
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Hobby-Leistung: Pokalsieg als Krönung 

Die 1. Hobby-Mannschaft des Verberger TV blickt auf eine erfolgreiche 
Saison in der obersten Hobby-Spielklasse im Kreis Krefeld-Viersen 
zurück. Dabei musste sich das Team allerdings immer wieder mit 
zahlreichen Verletzungen herumschlagen. Egal ob Knie, Schulter oder 
Rücken - die vielen Ausfälle sorgten teilweise dafür, dass einige Spiele 
verschoben werden mussten. Besonders bitter war jedoch die Absage 
des letzten Spieltages, 
weil nicht mehr 
genügend Spieler zur 
Verfügung standen. Zu 
diesem Zeitpunkt stand 
allerdings bereits fest, 
dass das Team vom 
zweiten Platz nicht 
mehr zu verdrängen 
war. Einmal mehr 
musste sich der VTV 
auch in dieser Saison 
dem souveränen 
Tabellenführer MTV 
geschlagen geben.  

Mit insgesamt 29 Punkten und zehn gewonnenen Spielen reichte es am 
Ende dann aber für den zweiten Platz. Besonders in der Hinserie spielte 
das Team stabil und gewann sieben von acht Spielen. In der Rückserie 
wurde die Personaldecke immer dünner, sodass auch vermeintlich 
leichte Spiele verloren gingen.  

Besonders spannend verlief es im Pokalwettbewerb. Wurden die ersten 
Runden noch souverän gewonnen, ging es im Finale gegen den 
Tabellendritten aus der Liga, Fischelner TV V. Vor einer großen Kulisse 
am Luiter Weg ging der erste Satz zwar verloren, doch dank einer 
kämpferisch starken Leistung konnte der VTV die Partie noch drehen 
und gewann am Ende knapp mit 2:1. Damit holten die Hobbys des VTV 
das erste Mal den Pokalsieg. Eine Prognose für die kommende Saison 
abzugeben ist aktuell nicht einfach. Mit Betty Krug (Karriere-Ende nach 
Schulter- und Knieproblemen) verliert das Team eine wichtige 
Spielerin, andere unterzogen sich in der Sommerpause einer OP, 
sodass noch nicht klar ist, mit welchem Team der VTV in die neue 
Saison geht. 

Patrick Pöhler 
(Spieler) 
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Spaß am Sport ohne Leistungsdruck 

…. haben die Hobby-Volleyballer montags von 20-22 Uhr in der 
Sporthalle Luiter Weg. Unter der Leitung von Carsten Klindt kommt 
Jung und Alt gemeinsam auf “trab“. 

 

(obere Reihe v.l.): Luisa, Tim, Anke, Guido, Andrej, Birgit, Jens, Karsten 
(mittlere Reihe v.l.): Anke, Petra, Ludwig, Carsten, Iradsch, Silke 
(untere Reihe v.l.): Robert, Aunie, Andreas 
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Immer wieder Stavelot 

Diese besonderen Grüße schickten uns der Schatzmeister und der 
Pressewart anlässlich des 12. VTV-Pfingstcamping in den 
wunderschönen Ardennen.  

 

 

 

Freiluftturnier in Sevelen 

Mit kunterbunter Truppe reiste der VTV zum diesjährigen  2-tägigen 
Freiluftturnier nach Sevelen an. 
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MENSCHEN  IM  VTV 

Bärbel Walter über 30 Jahre Jugendwartin  

Auf der diesjährigen Jahreshauptversammlung verabschiedete sich die 
langjährige Jugendwartin Bärbel Walter. Bärbel Walter trat vor über 40 
Jahren als Kind in den Verein ein. Über die Kinderabteilung kam sie 

zum Volleyball. Als erfolgreiche 
Spielerin lernte sie dort auch 
ihren Mann kennen. Mit 
voranschreitendem Alter 
engagierte sie sich später und 
bis heute als Trainerin 
verschiedener Mannschaften. 
Nebenbei wurde sie dann vor 
über 30 Jahren als 
Jugendwartin in den Vorstand 
berufen. „Ich war noch nicht 
geboren als Bärbel dieses Amt 
übernahm“ resümierte Jan 

Moertter in seiner Laudatio. Mit ihrer Entscheidung dieses Amt in die 
jüngeren Hände ihrer Nachfolgerin der 16-jährigen Liv Reinhard zu 
geben, zieht Bärbel Walter sich aber nicht zurück. Als Trainerin und 
neue Organisatorin für die 
Wandergruppe bleibt sie 
dem VTV erhalten. Sogar 
die SPD bedankte sich. 

Gregor Leigraf 
(Pressewart)  
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Jeder Verein lebt – von einem gewählten Vorstand geleitet – von vielen 
ehrenamtlichen ‚Säulen‘ gestützt – für und von den Mitgliedern, die 
gern die Angebote wahrnehmen. Eine dieser ‚Säulen‘ – MARION FLIESS 
– konnte am 4.April 2017 auf ein 80-jähriges bewegtes Leben voller 
Dankbarkeit und Stolz zurückblicken. Mehr als die Hälfte ihres 
Erdendaseins – nämlich 44 Jahre – ist sie dem VTV verbunden und hat 
immer wieder mit viel Engagement und Begeisterung neue Akzente 
gesetzt. Ihre VTV-Karriere startete sie als Übungsleiterin im Jahre 1973 
und am 1.8.1978 als Vereinsmitglied. Ohne sie würde es die Senioren-
Abteilungen nicht geben. Erinnert sei zum Beispiel an die 
Stuhlgymnastik oder an die jährlichen Bus-Reisen, die sowohl bei 
Inlands- als auch bei Auslandszielen nachhaltige Erlebnisse bei den 
Reisegesellschaften zeitigten. Mit ihrer kreativen Art und ihrer sozialen 
Einstellung ist sie bis heute eine ‚tragende Säule‘ in unserem Verein. 
Ganz herzlichen Dank und eine hoffentlich g u t e  Zeit weiterhin! 

 

 

DAS  SCHLIMMSTE  IM  LEBEN IST  ES  ZU  VERPASSEN 

 

 

In der Festschrift zum Verberger Schützenfest 2017 können wir lesen: 
„Seit nunmehr 712 Jahren lebt, tief in den Verberger Wäldern, an den 
Ufern der Niepkuhlen, von ihrem Rebellengeneral ECKART 
SCHÜRMANNS angeführt, eine 10-köpfige Horde unbezwingbarer, 
ständig opponierender und mutiger Freiheitskämpfer, die nur eins im 
Sinn hat, die Regentschaft zu ärgern und zu bekämpfen“. Und dieser 
Rebellengeneral ist unser stellvertretender Vereinsvorsitzender; d a s 
spricht für seine Vielseitigkeit. Hoffentlich noch Jahre in beiden 
Funktionen ! 

Günther Paas 
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Der VTV trauert um 

Leigraf, Ernst 

Moshövel, Gerhard 

 

 

 

 

 

Der VTV gratuliert zum runden Geburtstag 
 

Über 90 Jahre 
Ilbertz, Herta (91) 
Lassek, Gisela (91) 
Nawotka, Franz (91) 
Kampwerth, Karl (92) 
Kleinlosen, Annemarie (92) 
Unterdörfel, Willi (92) 
Unterdörfel, Gertrud (92) 
 
90 Jahre 
Hövelmanns, Gerda 
Sentler, Friedel 
 
80 Jahre 
de Jonge, Gerda 
Fliess, Marion 
Hassan, H.-Aunie 
Küppers, Josefine 
Leigraf, Agnes 

Logs, Erika 
Rees, Ute 
Wernken, Ewald 
 
70 Jahre 
Balensiefer, Magdalene 
Emmerich, Hans-Georg 
Pyko, Dagmar 
 
60 Jahre 
Fahlenbock, Michael 
Krüger, Gabriele 
Schürmanns-Looschelders, 
Detlef 
Stevens, Sylvia 
Terhoeven, Margit 
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Veranstaltungstermine 2017 

 

Datum             Uhrzeit Veranstaltung 2017 Ort 

24.08.2017 11:15 Uhr 
Ausflug ins "aqua-sol" 
in Kempen 

Treffen am 
Krefelder Hbf  
(s. Startseite der 
VTV HP) 

29.08.2017 14.30 Uhr 
Info Nachmittag 
- Pflegestufen- 

DRK Bockum 

10.09.2017 9.00 Uhr 
Wanderung NSG 
Burgholz bei Solingen 
(18 km)  

Kleinlosen 

17.09.2017 14:15 Uhr 
Wanderung zum 
 Schürmannsbusch 

Parkplatz 
Hölschen Dyk 

24.09.2017  

Hospitzlauf 
Anmeldung direkt 
über den 
Stadtsportbund 

Start Gerhard- 
Jansen-Schule 
(Luiter Weg) 

29.10.2017 11.00 Uhr 
Kinobesuch der 
Senioren "Zu Besuch 
bei den Hartmanns" 

Cinemax 

Herbst  Vereinsfest  

26.11.2017 12.00 Uhr 
Wanderung über den 
Egelsberg (5 km) 

Rathaus Traar 

14.12.2017  
Seniorenfahrt: 
Weihnachtsmarkt 
Schloss Moyland 
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Bedanken möchten wir uns für die Beiträge dieser Ausgabe bei 
 
Jan Moertter    Günther Paas     
Hans-Wilhelm Auler  Viola Meyers    
Bärbel Walter   Antje Schürmanns-Looschelders 
Gabi  Adolf   Guido Konz     
Gregor Leigraf   Thomas Hetfeld   
Stefan Braun   Udo Neuhausen   
Monika Baums   Marcel Krins     
Patrick Pöhler    

 

Wir freuen uns jederzeit über Berichte, Leserzuschriften, 
Mitteilungen etc. aus allen Abteilungen. Gute Ideen sind immer 
willkommen.  

 

Bitte daher alles Wissenswerte (Texte, Fotos, Termine) an das 
Presseteam per Mail an die unten angegebene 
Redaktionsanschrift.  

E-Mail: presse@verbergertv.de 

 

Bei Sportunfällen bitte melden unter 

Hanne Bonsels 
Siebenhäuser 16 
47906 Kempen 

Tel.: 02845 8689 
E-Mail: hanne.bonsels@verbergertv.de 

oder  bei der Geschäftsstelle. 
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Wichtige Telefonnummern 

Geschäftsstelle des VTV (Marcel Krins) 
Sportwart des VTV (Uwe Dexheimer) 
Jugendwartin (Bärbel Walter) 
Schatzmeister (Burkhard Grimm) 
Pressewart (Gregor Leigraf) 

02151 / 77 53 88 
02151 / 59 88 13 
02151 / 43 21 5 
02151/ 75 42 36 
02151 / 71 37 19 

  

Internet & E-Mail 

Homepage 
Facebook 
Geschäftsstelle: 
Beitragsangelegenheiten: 
Öffentlichkeitsarbeit: 

www.verbergertv.de 
Verberger TV 1914 e.V. 
info@verbergertv.de 
finanzen@verbergertv.de 
presse@verbergertv.de 

 
Impressum Mach mit! 
Herausgeber  Verberger Turnverein 1914 e.V. 

Der Vorstand 
Jan Moertter 
 

Redaktion  Pressewart 
Gregor Leigraf 

Redaktionsanschrift Widdersche Str. 180 
47804 Krefeld 
presse@verbergertv.de 
 

Anzeigen presse@verbergertv.de 
 

Anschrift VTV  Geschäftsstelle VTV 
Bismarckstr. 14 
47799 Krefeld 
Tel. + Fax 0 21 51 – 77 53 88 
info@verbergerTV.de 
 

Auflage 
Erscheinungsweise 
Druck 

650 Stück 
2x jährlich 
Druckerei Kaltenmeier  
Krefeld-Hüls 

 
Der Bezug der Vereinszeitschrift ist im Mitgliedsbeitrag enthalten. Namentlich 
gekennzeichnete Beiträge müssen nicht unbedingt die Meinung des Vereins 
wiedergeben. 

Wir bedanken uns ganz besonders herzlich bei den Inserenten, 
die uns durch ihre Anzeigen das Erscheinen unserer Mach mit 
erst ermöglichen.  
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